



prepara **contraofensiva** para frenar **Reforma Judicial**

GILBERTO BENITEZ

Ya no es nada nuevo o algo que sorprenda el hecho de que judiciales los legisladores de Morena están decididos a ir con todo por la Reforma al Poder Judicial, como encargo prioritario que les ha hecho el presidente Andrés Manuel López Obrador antes de finalizar su mandato. Esa orden fue tajante por lo que ahora en Morena están decididos a dejar listo el dictamen de la reforma judicial para que en septiembre sea votado por la nueva Legislatura en la Cámara de Diputados, incluso sin pasar por las comisiones, sino directo al Pleno.

Lo mismo en el Senado.

Según fuentes cercanas a la dependencia de justicia, y frente a este escenario poco alentador y más bien preocupante, se sabe que la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, apoyada por un grupo de ministros, magistrados y colaboradores, ha establecido como estrategia institucional llegar a las "últimas consecuencias", según memorandos internos que se han filtrado en el PJJ.

Esas mismas fuentes revelan que la resistencia es coordinada por el juez Juan Antonio González García, actual titular de la Contraloría General del Consejo de la Judicatura Federal, y para ello cuenta con el apoyo de los consejeros José Alfonso Montalvo Martínez, Lilia Mónica López Benítez y Sergio Javier Molina Martínez.

Pero las mismas fuentes aseguran que en el Pleno de la SCJN hay divisiones y posturas encontradas respecto a la estrategia de la ministra presidenta, quien, pese a no tener el apoyo de todos los ministros y ministras, ha decidido emprender dicho plan.

Las fuentes destacan que otros colaboradores de la "resistencia" son José Rogelio Alanís García, magistrado adscrito al Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Penal en la Ciudad de México y coordinador de Magistrados Penales; Reynaldo Manuel Reyes Rosas, magistrado adscrito al Décimo Tribunal Colegiado en Materia Penal en la Ciudad de México; y Magdalena Victoria Oliva, juez Quinto de Distrito Especializado en Ejecución de Penas en la Ciudad de México.

Hay que destacar que estos juzgadores son con-

cidos por su influencia sobre el personal del PJJ en la Ciudad de México y por su postura radical en contra de la reforma.

De manera muy discreta y precisa las fuentes adelantaron que los magistrados tienen planeado realizar un paro de labores, el cual se anunciará de manera formal el 15 de agosto y según adelantan las fuentes, se dice que este arrancaría el 1 de septiembre, con la idea de que el caos que generará traerá como consecuencia que la población apoye la resistencia.

Se explica en la dependencia que la intención precisa del paro de labores es "apagar" el Sistema Integral de Seguimiento de Expedientes (SISE), un programa automatizado de captura y reporte de datos estadísticos sobre el movimiento de asuntos de los órganos jurisdiccionales del Poder Judicial.

Por otra parte ya se piensa también en cerrar las ventanillas de atención, para que no se preste el servicio público de impartición de justicia.

Pero el tema no se detiene ahí, por el contrario, muestra más fortaleza y contundencia, pues las fuentes aseguran que otro punto de la estrategia es la coalición con jueces y magistrados.

Aseguran que el titular de la Contraloría General del Consejo de la Judicatura Federal, Juan Antonio González García, se ha reunido con los titulares de órganos jurisdiccionales de mayor lealtad para incentivar y "presionar" al personal a su cargo para manifestarse en contra de la reforma.

Otro tema que ya se ha tocado es el de la difusión de un tabulador de salarios, el cual contiene un supuesto ajuste como consecuencia de la eliminación de prestaciones a raíz de la reforma. Del mismo modo, se han efectuado cambios de adscripción irregulares de juzgadores que no comparten la estrategia.

La movilización de asociaciones de transportistas formaría parte del plan de contención, mediante un acuerdo para que se manifiesten en distintas vías carreteras del país para generar "conciencia" sobre los efectos de la reforma judicial.

De igual manera se adelanta que habrá un cabildeo con legisladores y políticos estadounidenses, principalmente del Partido Republicano y con el equipo de Donald Trump.